

Bernardo José De Monteagudo



Monteagudo revolucionario sudamericano.

Revolucionario sudamericano nacido en Tucumán en 1786 que formó parte de la insurrección de Chuquisaca en 1809. Estudió abogacía con Mariano Moreno y Juan José Castelli. Fundó varios periódicos, fue diputado en la Asamblea Constituyente argentina, en 1815 y redactó, en 1818 el acta de independencia de Chile. Además, intervino en la campaña libertadora de Perú, donde fue ministro de Guerra (1821-1822).

El 25 de mayo de 1809 participó en la insurrección que tuvo lugar en Chuquisaca. Diez años más tarde se involucró en la revolución de Buenos Aires que se expandió por el resto de América.

En materia periodística dirigió La Gaceta junto a Vicente Pazos Silva. En 1812 publicó *Mártir, o Libre*, obra en la que acentúa la propaganda en favor de la proclamación de la independencia. Ese mismo año es designado por Mendoza como representante de la Asamblea.

Monteagudo, se ocupó de la fundación de la Sociedad Patriótica y participó activamente de la Logia Lautaro. También formó parte de la fracción morenista de Alvear. En 1815 edita el *Independiente* con el objetivo de sostener la política de Alvear de modo que cuando éste cae es desterrado.

Tres años más tarde emprende un viaje a Chile donde se desempeña como Auditor de Guerra del ejército del Libertador. Unos años más tarde se traslada a Mendoza e interviene en el proceso a los Carrera. De ahí hace un nuevo viaje a Chile, pero lo destierran a Argentina, permaneciendo durante cierto tiempo en San Luis.

En 1820 logra ingresar en Chile para dedicarse a labores periodísticas. Por un tiempo vive en Lima donde la población quedó descontenta con su actuación, a causa especialmente de las convicciones monárquicas que abraza con su acostumbrado ardor desde su regreso de Europa. En tanto, sus opositores se ocupan de deponerlo en julio de 1822 beneficiados por la ausencia de San Martín quien había ido a celebrar su histórica entrevista con Bolívar

Monteagudo se pone en contacto con Bolívar y se convierte en uno de sus hombres de confianza. En 1824 regresa con él a Lima y, al año siguiente lo asesinan en Lima (Perú). Concretamente el hecho tuvo lugar el 28 de enero de 1825.

Bernardo O'higgins

Militar y político nacido en Chillán (Chile) en 1778. Sus padres, Ambrosio O'Higgins e Isabel Riquelme y Mesa, lo dieron en adopción a una pareja de Talca integrada por Juan Albano Pereira y su esposa, Bartolina de la Cruz. Regresa a su ciudad natal cuando tenía 11 años con el objetivo de estudiar en el colegio de los religiosos franciscanos. Sin embargo, muy pronto tuvo que regresar a su Chillán ya que su padre, gobernador de Chile, consideró que debía formarse en un centro más selecto. Es por eso que continuó sus estudios en el Convictorio de San Carlos (Lima) donde permaneció hasta los 17 años.